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Muito 
querido no 
município, 
Cezinha 
cumpria seu 
primeiro 
mandato 
como 
vereador 
e era 
destaque 
na CMC.
���������

Reforço no quadro de servidores vai 
garantir maior qualidade na educação 
pública ofertada à população.
��������

Com direito a goleada por 6 a 0, jogos da 
primeira rodada da competição agitaram 
dois estádios do município.
��������

Veja também
nesta Edição:

Siga Nossas
Redes

CONFIRA MAIS NO JORNAL DIGITAL - www.jornaldecolombo.com.br - 
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Aos 46 anos, morre vereador Cezinha Heua

Copa Jornal de 
Colombo tem 
chuva de gols

Procon lança 
campanha que
alerta sobre golpes 
virtuais

Saúde alerta
para os riscos 
deuma rotina 
sedentária

Atletismo de 
Colombo é destaque 
em competição 
estadual

Coluna Social,
com ZoleideSantos

/jornaldecolombo

/jornaldecolombo

41 3606-6055
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Colombo contrata 
778 profissionais 
para a educação
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No último dia 8 foi lem-
brado o Dia Internacional 
da Mulher. É uma data 
romantizada em demasia, 
e isso muitas vezes faz 
esquecer que ela repre-
senta um dia de luta por 
direitos, por dignidade e 
por respeito. O deputado 
Nikolas Ferreira (PL-MG) 
achou que a data era uma 
bos oportunidade para dar 
uma “mitada” na Câmara 
dos Deputados. Proferindo 
um discurso que fere a dig-
nidade de mulheres trans e 
que, eventualmente, pode 
até mesmo ser considerado 
criminoso, Nikolas tentou 
ganhar destaque nacional 
sapateando em cima de 
uma data e de um tema 
absolutamente delicados.

Muitos dizem que o 
cenário ideal nesses casos 
é ignorar e não dar palco. 
Porém, essa postura foi 
adotada durante décadas 
com um certo deputado 
de baixo clero que dizia 
coisas tão absurdas quan-
to Nikolas, e que “chegou 
onde chegou”. É preciso 
jogar luz sobre as trevas. 
Porém, também é preci-
so tomar a situação por 
lição. Para aprendermos 
a importância do voto, e 
sobre como uma atitude 
simples, de digitar alguns 
números em uma urna, 
pode dar poder a seres ab-
solutamente abjetos, com 
pautas desprezíveis. E que 
evocam o nome de Jesus 
para defender atrocidades.

A dica é: Pergunte a si 
mesmo “o que Jesus faria” 
antes de apoiar, votar e 
defender certos nomes. E 
lembre-se de Mateus 7:21.
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POLÍTICA
EDITORIAL

RENOVAÇÃO LICENÇA OPERAÇÃO
Leandro Afornali, torna público que irá requerer ao Instituto 
Água e Terra, (IAT) a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 
para a USIPAR – Usinas de Recicláveis Sólidos do Paraná CNPJ: 
09.458.786/0001-60, endereço: Rua Vereador Admar Bertolli, 
7887, Lamenha Grande,- Almirante Tamandaré (PR) Licença 
sob n° 240780-R2 válida até 09/07/2023.

A empresa BELLPLUS INDUSTRIA E COMERCIO DE 
COSMÉTICOS LTDA, torna público que solicitou ao 
Instituto Água e Terra - IAT, a Licença Prévia de Operação 
para fabricação de produtos Cosméticos e de Higiene 
pessoal. A requisição se refere às novas instalações da 
empresa na Rua Santo Pascoal Franceschi, 876, município 
de Colombo-PR.

COMUNICADO DE EXTRAVIO
A empresa CLÍNICA DE REABILITAÇÃO FISIO ZENI, situada 
em Colombo/PR, à Rua Vereador Miguel Costacurta, n° 87 - 
Bairro Maracanã, Inscrição Municipal n° 54020134 e CNPJ n° 
06.346.503/0001-08, comunica o extravio de 3 (três) blocos 
de notas fiscais SERIE "F", enumerada de 251 a 400.

Encontro de mulheres 
na Alep debate 
políticas públicas e 
a representatividade 
feminina

PL que 
moderniza 
cuidados com 
os animais 
em Colombo é 
aprovado

A Assembleia Legis-
lativa do Paraná sediou, 
nesta terça-feira (14), o 
Encontro de Prefeitas e 
Vereadoras do Paraná. 
O evento contou com a 
participação de repre-
sentantes e líderes de 
partidos políticos, depu-
tadas federais, estaduais, 
prefeitas, vice-prefeitas e 
vereadoras.

Participaram também 
a secretária estadual da 
Mulher e Igualdade Ra-
cial, Leandre Dal Ponte, 
e a diretora de Igualdade 
Racial, Povos Indígenas 
e Comunidades Tradicio-
nais, Clemilda Santiago 
Neto.

Durante a conferência, 
as mulheres debateram 
políticas públicas e a 
representatividade femi-
nina. Também analisaram 
a atual conjuntura política 
e a construção das políti-
cas públicas nos cenários 

estadual e nacional.
Leandre Dal Ponte 

ressaltou que é neces-
sário promover políticas 
públicas de equidade. 
“Todo mundo concorda 
que existe desigualdade 
entre homens e mulheres, 
e que é dever do Estado 
ter um instrumento para 
diminuir estas desigual-
dades”, afirmou.

A diretora Clemilda 
Santiago Neto afirmou 
que para a construção 
de políticas públicas con-
templando o segmento 
das mulheres é neces-
sário que sejam consi-
deradas as diferenças 
individuais. “Portanto, 
para que de fato faça-
mos a defesa de todas 
as mulheres de nosso 
Estado é necessário que 
se promova a equidade 
para que todas tenhamos 
acesso às mesmas opor-
tunidades”, acrescentou.Complementar do Legis-

lativo 992/2021. A matéria, 
com subemendas (aditiva 
e substitutiva), altera o art. 
16 da Lei Complementar 
16/1978 que institui o Códi-
go Tributário no município 
de Colombo. Já o PL é de 
autoria do vereador Pastor 
Carlinhos.

Durante os trabalhos 
legislativos, também foram 
encaminhadas 15 indica-
ções ao Prefeito Helder Luiz 
Lazarotto, ao Departamento 
de Estradas de Rodagem 
(DER), à Coordenação da 
Região Metropolitana de 
Curitiba (COMEC), ao De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT) e também às 
Secretarias Municipais de 
Esportes, Cultura, Lazer e 
Juventude, Obras e Viação, 
Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, Meio Ambiente 
e Planejamento, Orçamento 
e Gestão. A pauta completa 
está disponível em Edital das 
Sessões.

No final da sessão ple-
nária, os vereadores colom-
benses usaram o tempo de 
suas explicações pessoais 
para falar de assuntos re-
lativos ao Dia Internacional 
da Mulher e ao Programa 
Saúde Campeã, com foco 
inicial voltado para o público 
feminino, além de aborda-
rem sobre a Procuradoria 
da Mulher da CMC.

A Câmara Municipal 
de Colombo (CMC) apro-
vou em segundo turno de 
discussão e votação, por 
unanimidade, o Projeto de 
Lei do Executivo 53/2022. 
O texto revoga a Lei Muni-
cipal 768/2000, e segue para 
sanção por parte do prefeito 
Helder Lazarotto. 

A lei revogada estabe-
lecia normas sobre registro 
e controle de cães e gatos 
no município. Segundo a 
justificativa do projeto apro-
vado na última semana, esse 
texto já não estava mais em 
acordo com as noções mais 
atualizadas sobre o cuidado 
com os animais e a preser-
vação de sua qualidade de 
vida.

Outra matéria do Poder 
Executivo, o PL 46/2022 
altera disposições da Lei 
Municipal 1.349/2014 em re-
lação aos cargos de técnico 
em radiologia, engenheiro 
de segurança do trabalho, 
psicopedagogo, jornalista, 
técnico em farmácia, tu-
rismólogo e motorista de 
veículos. O PL foi aprova-
do, em primeiro turno, pela 
maioria dos parlamentares 
presentes, com o resultado 
de 16 votos favoráveis, ou 
seja, unanimidade.

Proposto pela Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), deu entrada para 
tramitação em Plenário, o 
Substitutivo Geral do PL 

Por unanimidade, CMC aprovou projeto de lei que revoga a Lei Municipal 
768/2000. Texto foi proposto pelo Executivo.
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Encontro foi articulado pelo Fórum Paranaense de Instâncias de 
Mulheres de Partidos Políticos. 
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Capital.
Com a implementação 

da faixa, serão beneficia-
dos mais de 36 mil usuá-
rios que utilizam as linhas 
metropolitanas, incluindo a 
Afonso Pena/Guadalupe, 
Jardim Ipê/Guadalupe, 
Jardim Izaura/Guadalupe, 
Curitiba/Jardim Cruzei-
ro, Posto Paris/Guada-
lupe, Curitiba/Guatupê, 
Curitiba/Roseira, Izaura/
Guadalupe (via Jardim 
Ipê), Curitiba/Fazenda 
Rio Grande, Fazenda/
Guadalupe e Araucária/
Guadalupe.

Com informações da 
Amep

A Agência de Assuntos 
Metropolitanos do Para-
ná (Amep) participou da 
decisão da Prefeitura de 
Curitiba de implantar uma 
faixa exclusiva de ônibus 
na Rua João Negrão, entre 
as ruas André de Barros 
e Almirante Gonçalves. 
A medida era uma solici-
tação da Amep, definida 
após estudos realizados 
em conjunto com a Urbs, 
empresa responsável pela 
gestão dos transportes da 

Faixa exclusiva de ônibus 
na Rua João Negrão vai 
beneficiar 36 mil usuários 
da RMC

Implantação da faixa exclusiva de ônibus na Avenida João Negrão começou 
nesta terça-feira (14). 
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Devido a congestiona-
mentos nas vias, muitos 
ônibus têm contabilizado 
atrasos na chegada ao 
destino final. Um exemplo é 
a linha Jardim Izaura/Gua-
dalupe, que em horário de 
pico pode levar em média 
1h10 para percorrer o traje-
to, enquanto fora do horá-
rio de pico esse tempo cai 
para cerca de 45 minutos, 
período de deslocamento 
que poderá ser reduzido 
com a implementação das 
faixas exclusivas.

Está em estudo a pos-
sibilidade de implantação 
de faixas exclusivas para 
ônibus nas avenidas Ma-
riano Torres e Nilo Cairo, 
além da já existente na Rua 
João Negrão.

A implementação des-
sas faixas pode trazer 
benefícios significativos, 
tais como a redução do 
tempo de viagem dos 
ônibus e a promoção do 
uso do transporte públi-
co, resultando em uma 
diminuição do tráfego de 
veículos particulares e, 
consequentemente, uma 
melhoria na fluidez do 
trânsito na cidade.

A Copel está moder-
nizando e diversificando 
os meios de contato para 
facilitar o acesso dos 
consumidores à infor-
mação e serviços. Para a 
companhia, o Dia Mundial 
do Consumidor de 2023, 
celebrado nesta quarta-
-feira (15), é um marco de 
transformação na forma 
que a empresa atende seus 
clientes. O aprimoramen-
to dos canais digitais fez 
milhões de consumidores 
migraram de plataforma de 
atendimento.

O aplicativo para ce-
lulares é o atual cam-
peão da preferência dos 
clientes: no último ano, 
foram quase 20 milhões 

Copel aprimora canais 
para facilitar acesso 
do consumidor a 
informações e serviços

de interações registradas 
por essa ferramenta, o 
que representa 38% de 
todo o fluxo de pedidos 
recebidos pela Copel em 
2022. Em segundo lugar 
na preferência do cliente 
está o site da companhia, 
por onde tramitaram 33% 
dos pedidos no último 
ano. Ainda é possível fazer 
contato com a empresa 
pelo número por WhatsA-
pp, telefone gratuito e nos 
escritórios espalhados por 
todo o Paraná.

Os direitos e deveres 
dos consumidores de 
energia elétrica no Brasil 
são previstos pela agên-
cia reguladora Aneel, que 
estabelece prazos para a 

realização dos principais 
serviços e as obrigações 
a serem cumpridas por 
ambas as partes. O cliente 
da Copel pode encontrar 
estas e outras informações 
no site da empresa.
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Procon Paraná aproveita o Dia Internacional do Consumidor para alertar 
pessoas sobre riscos de golpes virtuais.

No Dia Internacional do 
Consumidor, Procon-
Pr lança campanha 
#desligueotelefone

A Secretaria de Estado 
da Justiça e Cidadania 
(SEJU), através do De-
partamento Estadual de 
Proteção e Defesa do 
Consumidor (Procon-PR) 
lança nesta quarta-feira 
(15), dia internacional do 
Consumidor, a Campa-
nha #desligueotelefone. 
O objetivo é alertar sobre 
golpes praticados em am-
biente virtual.

A campanha alerta 
o consumidor para que 
desligue o telefone sempre 
que receber ligações de 
alguém se passando por 
gerente ou funcionário de 
banco, para não informar 
dados sensíveis, como nú-
mero de contas ou senhas, 
evitando cair em golpes e 
levar prejuízos. 

"Mais do que come-
morar essa data, é preciso 
aproveitar ela para alertar 
o consumidor em relação 
aos golpes virtuais, que 
estão cada mais frequen-
tes", destacou o secretário 
da SEJU, Santin Roveda 
. “A prevenção é a forma 
mais eficiente que o cida-
dão tem para se proteger”, 
complementou.

Claudia Silvano, Chefe 
do Procon-PR, relembrou 
que os golpistas utilizam 
a engenharia social para 
conseguir dados dos con-
sumidores, o que acontece 
com facilidade e sem a 
vítima perceber.

“A prática desses gol-
pes está cada vez mais 
qualificada. Por isso, é 
fundamental que as pes-
soas desliguem o telefone 
ou interrompam diálogos 
por mensagens online e 
busquem diretamente as 
empresas ou bancos que 
alegam estar em contato 
para esclarecer qualquer 
dúvida”, reforçou Claudia.

Além disso, a Chefe do 
Procon-PR destaca que 
caso precise entrar na 
justiça, o consumidor pode 
se deparar com decisões 
desfavoráveis, já que os 
dados foram passados 
para os golpistas. Por-
tanto é preciso ter muito 
cuidado.

Outras dicas de cuida-
dos com golpes e sobre 
defesa e garantia dos 
direitos do consumidor 
podem ser conferidas em 
www.procon.pr.gov.br.

COMO FALAR COM A 
COPEL:
Aplicativo:

gratuito, disponível nas lojas 
de aplicativos para celulares 

Android e iOS

Site: www.copel.com
Telefone: 0800 51 00 116
WhatsApp: (41) 3013-8973
SMS: 28593, exclusivo para 

registrar falta de luz.Basta enviar 
as letras “SL” e o número da 

unidade consumidora, destacada 
no cabeçalho da conta

ATENDIMENTO PRESENCIAL: 
confira endereços e horários de 

atendimento
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Com informações
da Agência Brasil

Entidades e pesquisadores 
da área da educação afirmam 
a necessidade de revogação 
da lei de 2017 que estabele-
ceu o novo ensino médio e 
sugerem a implementação 
das Diretrizes Curriculares 
Nacionais para o Ensino Mé-
dio publicadas em 2012. 

“Ao ser revogado, é neces-
sário que o governo receba 
estudantes, professores e 
profissionais da educação pra 
poder formular e concretizar 
um modelo de ensino que faça 
sentido pra nossa geração”, 
disse a presidente da União 
Brasileira dos Estudantes 
Secundaristas (Ubes), Jade 
Beatriz.

A atual política do ensino 
médio, Lei 13.415/2017, foi 
aprovada em 2017 com o 
objetivo de tornar a etapa 
mais atrativa, implantar o 
ensino integral e evitar que 
os estudantes abandonem 
os estudos.

Com o modelo, parte das 
aulas deverá ser comum 
a todos os estudantes do 

país, direcionada pela Base 
Nacional Comum Curricular 
(BNCC). Na outra parte da 
formação, os próprios alunos 
poderão escolher um itinerário 
para aprofundar o aprendiza-
do. Entre as opções, está dar 
ênfase às áreas de linguagens, 
matemática, ciências da na-
tureza, ciências humanas ou 
ao ensino técnico. A imple-
mentação ocorre de forma 
escalonada até 2024.

CONSULTA PÚBLICA 

O Ministério da Educação 
(MEC) abriu consulta pública 
para avaliação e reestrutura-
ção da política nacional de 
ensino médio. A portaria foi 
publicada na última quinta-
-feira (9) no Diário Oficial da 
União e dá prazo de 90 dias 
para as manifestações, com 
possibilidade de prorrogação.

A consulta será implemen-
tada por meio de audiências 
públicas, oficinas de traba-
lho, seminários e pesquisas 
nacionais com estudantes, 
professores e gestores es-
colares sobre a experiência 
de implementação do novo 
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Apesar de diálogo ser considerado positivo, consulta do MEC não agrada especialistas por não deixar o tema 
amplamente aberto para discussão. 
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Nesta edição, a competição colaborativa será estendida ao 1º ano do 
ensino médio, além de contemplar estudantes 7º ao 9º ano do ensino 

fundamental.

Inscrições para a 
olimpíada escolar pelo 
meio ambiente estão 
abertas

Estão abertas as ins-
crições para a “Restaura 
Natureza”, do WWF-Bra-
sil, também conhecida 
como Olimpíada Brasi-
leira de Restauração de 
Ecossistemas. Podem 
participar alunos do 7º 
ano do ensino fundamen-
tal ao 1º ano do ensino 
médio de escolas públi-
cas e privadas de todo 
o país. 

As inscrições podem 
ser feitas pelo site www.
restauranatureza.org.br. 
Neste ano, o tema da 
Segurança Alimentar foi 
incluído na olimpíada, 
juntando-se a outros 
nove temas atuais que 
se conectam ao currículo 
escolar.

Duas fases simultâ-
neas integram a olimpía-
da: a online, que apresen-
ta os temas formativos e 
convida os estudantes a 
testarem seus conheci-
mentos individualmente; 
e a prática, realizada em 
grupo, em que as crianças 
e jovens vão desenvolver, 
acompanhados de um 
professor responsável, os 
seus projetos relaciona-
dos ao uso de tecnologia, 
plantio, mudanças na 

gestão da comunidade, 
campanhas de engaja-
mento ou qualquer ação 
criativa que promova a 
restauração dos ecos-
sistemas.

Os alunos acumulam 
pontos em ambas as 
fases. Também é possí-
vel ganhar pontos con-
vidando amigos para a 
Restaura Natureza. Todos 
os grupos que enviarem 
um relato de suas ações 
concorrerão em duas 
categorias: Comissão 
Julgadora e Voto Popular, 
que valem prêmios.

A competição é or-
ganizada pela Quero na 
Escola, associação sem 
fins lucrativos voltada à 
educação em parceira 
com o WWF-Brasil, go-
vernos e empresas em 
todo país para combater 
a degradação socioam-
biental e defender a 
vida das pessoas e da 
natureza, além de buscar 
soluções urgentes para 
a emergência climática. 
Neste ano, o embaixador 
da olimpíada é o perso-
nagem Chico Bento, por 
meio de parceria institu-
cional com a Mauricio de 
Sousa Produções. 

ensino médio nos 26 estados 
e Distrito Federal.

Para a professora e coor-
denadora do Observatório do 
Ensino Médio da Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 
Mônica Ribeiro da Silva, a 
estratégia da consulta pública 
pode desmobilizar o debate 
nacional que já está em anda-
mento. Ela sinaliza que não há 
a disposição do governo para 
uma mudança mais estrutural, 
mas sim de fazer ajustes na-
quilo que já existe na reforma 
do ensino médio.

“Esperávamos um minis-
tério que, de fato, pusesse 
um fim àquela lei que nasceu 
no governo Michel Temer, 
por medida provisória, e que 
acabou sendo regulamentada 
em cada rede estadual de 
um jeito. Nós temos, hoje, 27 
ensinos médios pelo Brasil. 
Temos currículos com 200 
páginas e currículos com 
900 páginas, todos eles com 
assessoria privada. Este novo 
ensino médio é um enorme 
mercado que existe apenas 
para atender as fundações 
empresariais”, apontou a pro-
fessora da UFPR.

Especialistas pedem 
revogação do novo 
ensino médio
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a junho e de agosto a novem-
bro, quando tradicionalmente 
ocorre uma ociosidade média 
de 21% nos voos domésticos.

Os participantes poderão 
comprar até duas passagens 
por ano, com direito a um 
acompanhante em cada tre-
cho. Os bilhetes deverão ser 
pagos em até 12 vezes com 
juros, no valor de até R$ 72 
para cada prestação.

Cabe ressaltar que o go-

Com informações
da Agência Brasil

O governo Federal vai 
lançar o programa “Voa, Bra-
sil”, de redução de preços de 
passagens aéreas no país. 
O objetivo é democratizar o 
acesso a passagens de avião, 
com custo estimado em R$ 
200 por trecho voado.

Pelo programa, serão be-
neficiados servidores públicos 
nos três níveis de governo 
(municipal, estadual e federal) 
com salários de até R$ 6,8 mil, 
aposentados e pensionistas 
da Previdência Social e es-
tudantes do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (FIES), 
programa do Ministério da 
Educação. 

Segundo o Ministério 
de Portos e Aeroportos, a 
passagem não vai ficar mais 
cara aos demais passageiros, 
porque o custo de cada trecho 
é calculado considerando o 
número de assentos por qui-
lômetro voado. 

A intenção do programa é 
vender esses bilhetes mais ba-
ratos fora da alta temporada, 
em dois períodos: de fevereiro 

Voa, Brasil vai emitir quase 
12 milhões de passagens 
por ano a R$ 200

A previsão do ministro é que o Voa, Brasil comece a funcionar no segundo 
semestre deste ano. 
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Pessoas com o chamado “dinheiro esquecido” podem agendar o 
recebimento dos recursos no site www.valoresareceber.bcb.gov.br.
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verno federal não vai entrar 
com subsídio, apenas com a 
organização. As vendas serão 
feitas nos sites das próprias 
companhias aéreas, que 
devem exibir a opção “Voa, 
Brasil”. Os interessados que 
se enquadrarem nos critérios 
para participar do programa 
poderão realizar a compra, 
que será intermediada pela 
Caixa Econômica e Banco 
do Brasil.

Com informações
da Agência Brasil

Nos sete primeiros dias de 
saques após a reabertura do 
Sistema de Valores a Receber 
(SVR), cerca de 4,1 milhões de 
pessoas pediram o resgate de 
R$ 274,7 milhões, informou 
o Banco Central (BC). O 
balanço abrange os pedidos 
realizados desde o último 
dia 7, às 10h, até as 17h desta 
segunda-feira (13).

Essa contagem considera 
apenas os pedidos efetivos 
de saque. Nos últimos dias, 
o BC também estava divul-
gando a quantidade de logins 
(acessos), que considerava 
múltiplas entradas no sistema 
por um mesmo indivíduo.

Segundo o BC, o maior 
valor resgatado por uma 
pessoa física nesta segunda 
correspondeu a R$ 274,1 mil. 
Quanto às pessoas jurídicas, 
a maior quantia resgatada 
chegou a R$ 5,8 mil. Desde 
o início do programa, o maior 

Mais de 4 milhões de 
pessoas já resgataram 
valores esquecidos

resgate individual ocorreu na 
quarta-feira (8), quando uma 
pessoa física retirou R$ 749,5 
mil esquecidos.

O número de pessoas que 
pediram o resgate de valores 
de falecidos desde o início do 
programa soma 1,2 milhão. 
Somente nesta sexta, 25,3 mil 
herdeiros ou testamentários 
sacaram valores.

Assim como nos últimos 
dias, não houve fila virtual nes-
ta segunda-feira. Na última 
terça-feira (7), primeiro dia de 

saques, a espera média na fila 
virtual chegou a duas horas  
durante a manhã. Ao longo 
da tarde, o tempo de espera 
reduziu-se rapidamente até 
ser zerado por volta das 17h15 
do mesmo dia, segundo o BC.

De acordo com a au-
toridade monetária, o SVR 
permanecerá aberto para 
todos, sem interrupções 
programadas, para que cada 
um possa recuperar os valo-
res esquecidos no sistema 
financeiro.
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Segundo Haddad, o Desenrola compõe um conjunto de medidas que vai 
permitir a volta ao mercado consumidor das famílias beneficiadas. 

Lançamento do 
Desenrola depende da 
finalização do sistema 
operacional

Com informações
da Agência Brasil

O Desenrola, progra-
ma do governo federal 
para refinanciamento de 
dívidas de pessoas físi-
cas, depende apenas da 
finalização de seu sistema 
operacional para ser lan-
çado. Segundo o ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad, a expectativa é 
de que o alcance desse 
programa seja ainda maior 
do que o planejado inicial-
mente, de forma a criar 
“uma dinâmica de curto 
prazo interessante para a 
economia”.

A ideia, de acordo 
com Haddad, é incluir 
no sistema operacional 
toda a dívida que puder 
ser renegociada. O fundo 
garantidor do Desenrola 
tem previsão inicial de re-
negociar até R$ 50 bilhões 
em dívidas, de 37 milhões 
de pessoas físicas.

“Mas, além disso, esta-
mos liberando esse valor, 
esse crédito tributário, 
porque os credores têm 
interesse de expandir o 
Desenrola para além das 
faixas subsidiárias”, disse o 

ministro durante o evento 
E Agora Brasil, em Brasília.

Segundo Haddad, o 
governo tem percebido 
um “interesse muito gran-
de também daqueles que 
têm créditos contra pes-
soas com faixa de renda 
mais elevada, que estão 
dispostos a renegociar”.

O estoque de dívi-
das com potencial de 
ser quitadas abrange 72 
milhões de CPFs o que 
representam um total de 
R$ 430 bilhões em dívidas 
protestadas em órgãos de 
controle de crédito.

“O alcance do progra-
ma pode ser muito grande. 
Não temos precedentes 
disso. Nunca houve um 
programa como esse. 
Então nós estamos tentan-
do caprichar ao máximo 
porque, se ele for bem-su-
cedido, poderá criar uma 
dinâmica de curto prazo 
interessante para econo-
mia”, complementou.

“Imagina a quantidade 
de empresas que têm cré-
dito; financeiras; bancos; 
concessionários; e serviço 
público. Todos esses pla-
yers vão poder entrar no 
Desenrola”, acrescentou.
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instituições; imunocom-
prometidos; comunidades 
indígenas, ribeirinhas e 
quilombolas.

OUTRAS VACINAS
Colombo também deve 

receber, nos próximos dias, 
doses da vacina infantil 
contra a Covid-19. A Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesa) recebeu uma nova 
remessa desses imunizan-
tes nesta segunda-feira (13). 

São 200 mil doses da 

A Secretaria Municipal 
de Saúde anunciou, na 
última quarta-feira (8), a 
chegada de novo lote de 
vacinas Bivalente da Pfi-
zer. O imunizante protege 
contra o vírus original, a 
ômicron e subvariantes, e 
será destinada aos grupos 
prioritários.

“Com a chegada deste 
lote dos imunizantes, va-
mos baixar a faixa etária 
do público a ser vacinados 
a partir de hoje em todas 
as unidades. Estávamos 
vacinando pessoas com 
idade acima dos 85 anos, 
agora, vamos vacinar os 
colombenses com acima 
dos 80 anos”, disse a dire-
tora de Vigilância em Saúde 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, enfermeira Marilize 
Sonntag Okoinski.

Seguindo a estratégia 
de vacinação do Programa 
Nacional de Imunização 
(PNI), as doses estão sendo 
direcionadas neste mo-
mento aos idosos acima 
de 60 anos, pessoas que 
vivem em instituições de 
longa permanência (ILP) 
e trabalhadores dessas 

Colombo recebe novo 
lote da Vacina Bivalente

Vacinas estão chegando a Colombo e vão permitir avanço da imunização 
contra a Covid-19 nos públicos prioritários. 

Fo
to
: D

an
ilo
 A
va
nc

i/
SE

SA

Inscrições para a 15º Conferência Municipal de Saúde serão aceitas até as 
16h do dia 20 de março.
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Pfizer Baby, destinada a 
bebês de seis meses até 
quatro anos e 300 mil doses 
de Pfizer pediátrica, para 
crianças de cinco a 11 anos, 
totalizando 500 mil doses.

Os imunizantes estão 
no Centro de Medicamen-
tos do Paraná (Cemepar) 
para conferência, e serão 
distribuídos nos próximos 
dias para as 22 Regionais 
de Saúde. O último envio de 
doses para este público foi 
no início de fevereiro.

A Prefeitura de Colombo 
publicou o Decreto n° 007/23, 
assinado pelo prefeito Helder 
Lazarotto, que convoca os 
segmentos de representação 
da população colombense e 
trabalhadores do SUS no âm-
bito do município a participar 

15a Conferência Municipal 
de Saúde acontece no dia 24

da 15a Conferência Municipal 
de Saúde.

Com o tema “Garantir 
Direitos e Defender o SUS, a 
Vida e a Democracia”, a Con-
ferência será realizada no dia 
24 de março no Pavilhão de 
eventos do Parque Municipal 

da Uva, aberta à participação 
popular mediante inscrição. 

No mesmo decreto, a 
prefeitura estabeleceu as 
normas para a realização do 
evento mais importante na 
discussão da saúde pública 
do País, dando a responsabi-
lidade compartilhada entre o 
Conselho Municipal de Saúde 
e a Secretaria de Saúde.

Ao todo, a capacidade 
da Conferência será 350 
pessoas inscritas, sendo que 
64 Delegados serão formal-
mente credenciados através 
das entidades, segmentos e 
setores, sendo distribuídos 
na proporção preconizada 
pela Conferência Nacional 
de Saúde.

Até o próximo dia 20 de 
março, estão abertas as 
inscrições tanto para os de-
legados e a qualquer cidadão 
que queira contribuir com a 
discussão na condição de 
observadores que também 
terá direito a se pronunciar 
durante a Conferência. Os 
links para inscrição estão 
disponíveis no site www.co-
lombo.pr.gov.br.
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Atividades visam fomentar a prática de atividades físicas e o cuidado 
com a saúde, especialmente entre a população feminina.

Colombo lança o 
programa Saúde 
Campeã no bairro 
Guaraituba

Com a participação 
de 120 pessoas, o Pro-
grama Saúde Campeã 
foi lançada com sucesso 
pela Prefeitura de Co-
lombo na manhã desta 
quinta-feira (9). A ação 
aconteceu no Ginásio de 
Esportes Leandro Alber-
ti, no Bairro Guaraituba.

O público alvo nesta 
etapa de lançamento é 
o mesmo que costumei-
ramente participa das 
atividades realizadas da 
Secretaria Municipal de 
Esportes. No entanto, 
com o programa, essas 
pessoas passam a serem 
orientadas por profis-
sionais da Secretaria 
da Saúde, que trazem 
informações e exames 
rápidos com objetivo de 
que estejam atentos à 
prevenção de doenças.

“Nosso objetivo é 
somar esforços para que 
através das ações destas 
duas secretarias, alcan-
çar pessoas para a prá-
tica de atividade física, 
tornar nossa população 
mais saudável”, disse o 
Prefeito Helder Lazarot-
to no lançamento do Pro-
grama. “Com a ajuda dos 
nossos profissionais de 
saúde, poderemos pre-
venir inúmeras doenças 
que estão relacionadas à 
falta de prática do exer-
cício físico e também 

reduzir os agravamentos 
de quadros já estabe-
lecidos, ou até mesmo 
aqueles próprios da 
idade mais avançada”, 
complementou.

Quem esteve no local 
pode participar da aula 
de ginástica funcional, 
aula de dança e alonga-
mento promovidos pelos 
professores do Depar-
tamento de Esporte. Já 
a Secretaria de Saúde 
participa das ações den-
tro do programa com a 
realização de aferição de 
pressão arterial, aferição 
de glicemia, realização 
e testes rápidos de HIV, 
Sífilis e Hepatites, antro-
pometria, testes rápidos, 
orientações odontoló-
gicas, orientações de 
nutricionais entre outras 
atividades.

A ação também foi 
realizada nesta segun-
da-feira (13), no ginásio 
do Osasco. A temática 
central das ações é 
“Mulher Saudável, Mu-
lher em Movimento”, 
com foco inicial voltado 
para o público feminino. 
As próximas atividades 
acontecem no dia 22, , 
no ginásio Bosque da 
Uva, a partir das 14h, e no 
dia 29, a partir das 9h, no 
ginásio Rio Verde, ambas 
abertas à participação 
pública.
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Prefeito Helder Lazarotto e vice Professor Alcione, secretário da Educação, 
reforçam compromisso da gestão com a área.
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Encerramento do Colombo Mais Verão vai ter diversas atividades ao 
longo de todo o último domingo de março (26). 

Grande festa vai 
marcar encerramento 
do Colombo Mais Verão

O projeto Colombo 
Mais Verão, que promoveu 
diversas atividades volta-
das à população durante 
esta temporada, chega ao 
fim com grande estilo no 
próximo dia 26. A festa de 
encerramento vai aconte-
cer no Parque Linear do 
Palmital, com grande festa 
durante todo o dia.

Destaque para a rea-
lização de vários shows 
no maior trio elétrico em 
atividade no Paraná, feiras, 
alimentação, artesanato, 
conscientização e diversos 
serviços públicos disponí-
veis durante todo o dia.

“O Colombo Mais Verão 
nos encheu de orgulho. 
Movimentamos diversos 
pontos da cidade ao longo 
de finais de semana e fe-
riados com a promoção da 
saúde através da atividade 
física, da cultura e da união 
das famílias e amigos”, 
destacou o prefeito Helder 
Lazarotto.

Segundo o secretá-
rio municipal de Esporte, 
Cultura, Lazer e Juventude, 
Ratinho Gotardo, o evento 
de encerramento será à al-
tura do projeto. “Queremos 
fechar com chave de ouro 
uma ação que foi inédita em 
Colombo e que teve uma 
excelente aprovação por 
parte da população. Desde 
já convidamos aos muníci-
pes para que compareçam 
e se divirtam nesse evento 

especial”, disse o secretário.
A primeira atividade do 

encerramento do Colombo 
Mais Verão será uma ca-
minhada, agendada para 
as 8h, com saída na rua 
Francisco Appel, esquina 
ccom a rua Afonso Arinos. 
Após a caminhada, terão 
início as demais atividades, 
como recreação infantil, 
apresentações de dança 
e capoeira, feira gastro-
nômica, de artesanatos e 
serviços.

Dentre a gama de aten-
dimentos à população 
estará o projeto "Me Re-
presenta", que propaga a 
igualdade de gênero e a 
luta antirracista, o cadas-
tro e consulta de vagas de 
emprego com a Agência do 
Trabalhador de Colombo, 
assistência e orientações 
jurídicas da OAB, atendi-
mentos e conscientização 
sobre a violência doméstica 
passados pelas polícias 
Civil e Militar.

Também fazem parte da 
programação atendimen-
tos estéticos, com corte 
de cabelo e esmaltação de 
unhas, orientações de saú-
de da mulher, nutricionais 
e odontológicas, prevenção 
antidrogas e ações contra 
o trabalho infantil.

Por fim, o trio elétrico 
sai às 15h e percorrerá um 
circuito de 1.000 metros 
com shows musicais com 
banda ao vivo.

Professor Alcione, essa é 
mais uma demonstração do 
compromisso da atual ges-
tão com essa área. “Isso vai 
desde o reforço do quadro 
profissional e requalificação 
das unidades de ensino até 
coisas que parecem mais 
simples, como a entrega de 
materiais e uniformes esco-
lares, mas que fazem toda 
a diferença no orçamento 
familiar”, salientou.

Nesta etapa, que está 
sendo realizada nesta se-

Os investimentos na 
educação em Colombo 
continuam a todo vapor. 
Depois de por em anda-
mento o maior programa 
da história no município e 
colocar o setor de educação 
como grande referencial no 
Paraná pelo volume de obras 
em andamento, a Prefeitura 
de Colombo desde o início 
do ano vem intensificando 
suas ações. 

A convocação de 503 
profissionais da educação 
em apenas dois meses, 
sendo 66 professores com 
carga horária de 40 horas, 
203 professores 20 horas, 
91 educadores infantil, 135 
assistentes de alunos, três 
psicólogos e cinco nutri-
cionistas, trouxe uma incre-
mento para escolas e CMEI’s 
em Colombo. 

“Temos trabalhado dia 
e noite para assegurar que 
as crianças de Colombo 
tenham o acesso a melhor 
educação pública possível”, 
destacou o prefeito Helder 
Lazarotto. “Investir na edu-
cação oferece retornos a 
curto, médio e longo prazo, 
tanto para o município 
quanto para a vida dessas 
crianças e suas famílias”, 
complementou.

Todos os profissionais 
contratados tiveram início 
nas atividades no início do 
mês de fevereiro. E uma 
nova convocatória já foi 
realizada, o que aumentar 
ainda mais a presença de 
educadores à disposição 
dos alunos na educação 
infantil e séries iniciais.

Para o vice-prefeito e 
secretário da Educação, 

Prefeitura contrata 778 
novos profissionais 
para a rede municipal de 
educação

Investimentos diversos na educação têm sido foco da gestão municipal, que trata a área como prioritária para 
evolução do município.
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Convocação dos novos profissionais vai representar reforço importante para 
a gestão municipal.
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gunda-feira (13), foram con-
vocados 35 professores 
com carga horaria de 40 
horas, 170 professores com 
carga horária de 20 horas, 
40 educadores infantil e 30 
assistentes de alunos.

Esta convocação tam-
bém está suprindo de-
mandas com os novos 
profissionais nas secretarias 
de Assistência Social e da 
Fazenda sendo que todos 
iniciarão as atividades no 
dia 4 de abril. 
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CAMPEÃO DA ÚLTIMA EDIÇÃO ESTREIA NO DOMINGO

Colombo ficaram no em-
pate em 1 a 1. Nessa partida 
aconteceu o primeiro gol 
da Copa Jornal de Colom-
bo 2023, em cobrança de 
falta de Jorge Junior para 
o Alto da Cruz. O empate 
do Colombo veio apenas 
no segundo tempo, com 
gol de Vitor Fiorense.

O clima no horário da 
segunda partida, válida 
pelo Grupo B, deu uma 
piorada, mas a chuva mes-
mo foi de gols. A equipe 
do Adesp não tomou co-
nhecimento do Santa Fé/
Colombense, aplicando 
um impiedoso placar de 
6 a 0, com direito ao bom 
e velho “3 vira, 6 ganha”.

Misael Batista balan-
çou a rede duas vezes, 
assumindo a liderança 
da artilharia da Copa. Os 
outros gols foram marca-
dos por Jhonatan Daniel, 
Lucas Salgado, Matheus 
Carvalho e Vinicius Ba-
tista.

CLASSIFICAÇÃO

 Com o término da pri-
meira rodada, o grupo A 
tem uma igualdade quase 
absoluta. Todas as equipes 
entraram em campo e 
empataram. Já pelo Grupo 
B, Adesp desponta na lide-
rança após a goleada na 
primeira partida, seguido 
pelo Itaipu, em segundo 
lugar pelo saldo de gols. 
Real Comunidade aparece 
em terceiro, e Santa fé/
Colombense em quar-
to, também pelo saldo. 
Neste grupo, somente o 
Canarinho não entrou em 

cados de cada grupo avan-
çam para as semifinais. Nos 
playoffs, o primeiro melhor 
colocado do Grupo A en-
frenta o primeiro melhor 
colocado do Grupo B, e o 
segundo melhor colocado 

Após muita espera e 
expectativa, finalmente a 
bola rolou na 14º Copa 
Jornal de Colombo de Fu-
tebol. No último domingo 
(12), quatro jogos movi-
mentaram a disputa, com 
muitos gols e intensidade. 
A bola foi para o fundo 
do barbante 16 vezes, 
com direito a uma sonora 
goleada.

Pelo Grupo A, entraram 
no gramado do Imperial 
FC às 13h30 as equipes 
do Atuba e Gralha Azul. E 
o que parecia ser um jogo 
que o Atuba resolveria até 
com certa tranquilidade 
se tornou em um jogo 
pegado, com chegadas 
mais firmes de jogadores 
das duas equipes e lances 
ajustados que exigiram a 
atenção da arbitragem. 

O placar final foi de 3 a 
3. Pelo Atuba, balançaram 
a rede Jhonatan Vinicius, 
Marcelo Mota e Rafael 
dos Reis. Já pelo Gralha 
Azul, fizeram gols Cristofer 
Luiz, Erick Farias e Lucas 
Chiquiti.

Na sequência, às 15h30, 
Itaipu e Real Comunidade 
assumiram o palco do 
espetáculo, em partida 
válida pelo Grupo B, e pro-
tagonizaram uma partida 
marcada por lances plásti-
cos e bastante criatividade 
tática de ambos os times. 
A vitória do Itaipu por 2 a 
0, Com gols de Leonardo 
Moleta e Márcio Gonçal-
ves.

As outras duas partidas 
aconteceram no estádio 
do São Sebastião. Pelo 
Grupo A, Alto da Cruz e 

No próximo domingo 
(19), o campeão da última 
edição da Copa Jornal de 
Colombo faz sua estreia. 
O Canarinho enfrenta 
o Real Comunidade, às 
15h15. Antes disso, às 
13h15, Itaipu e Adesp se 
enfrentam. Ambas as 
partidas são válidas pelo 
Grupo B. O Santa Fé/
Colombense está de folga 
na rodada.

Nove equipes dispu-
tam a 14a edição da Copa 
Jornal de Colombo. Todos 
os jogos são abertos 
ao público com entrada 
gratuita. 

Os dois melhores colo-

Copa Jornal de Colombo tem primeira 
rodada agitada e muitos gols

Adesp protagonizou a maior goleada da primeira rodada, com um sonoro 6 
a 0 sobre o Santa Fé/Colombense.t
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Atuba e Gralha Azul fizeram um jogo pegado, com igualdade no placar e 
muitos gols para a torcida: 3 a 3.
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Colombo e Alto da Cruz ficaram só no empate, com um gol em cada tempo 
da partida, embolando a classificação.
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Jogo de Itaipu e Real Sociedade teve até pênalti, com catimba do goleiro e 
sarro do cobrador após marcar o segundo gol da partida.
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campo, devido ao desba-
lanceamento do número 
de equipes na disputa.

A equipe do Atuba foi 
a que mais somou quan-
tidade de cartões nesta 
primeira rodada, com 
seis amarelos. Foram ad-
vertidos Bruno dos Reis, 
Gabriel Felipe, Jhonatan 
Vinicius

Jhonny Roberto, Mar-
celo Mota e Thiago Mar-
tins. O Real Comunida-
de somou cinco cartões 
amarelos, para os atletas 
Anderson da Silva, Ryan 
Junior, Gustavo Luiz, Luiz 
Carlos e Gabriel Lucas. 
Pelo Itaipu, quatro cartões 
amarelos foram dados 
para Leonardo Mole-
ta, Willian Fuzer, Rafael 
Gonçalves e Rafael Lima. 
A mesma quantidade de 
amarelos foram dados 
para atletas da Adesp. 
Receberam cartões Aya 
Gabriel, Marcos Leonardo, 
Rodgers Santos e Tyago 
da Silva. No time do Gralha 
Azul, três amarelos foram 
aplicados para Alexandre 
Alves, Paulo Cesar e Tiago 
Ribas. O Colombo foi o 
time com menos punições, 
com apenas dois cartões 
amarelos aplicados a Ale-
xandre Coutinho e Tiago 
Valini. Já o Santa Fé/Co-
lombense não recebeu um 
grande volume de cartões, 
mas teve as punições mais 
severas. Ouziel dos Santos 
recebeu um cartão ama-
relo, enquanto Claudio 
Adão e Weslei Cordeiro 
receberam cartões verme-
lhos, ficando suspensos da 
próxima partida.

do Grupo A enfrenta o se-
gundo melhor colocado 
do Grupo B.A final será 
disputada em jogo único, 
e o terceiro lugar da Copa 
será definido pelo índice 
técnico de todo o torneio.
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Material entregue pelos produtores é estocado nos postos de reco-
lhimento e encaminhado às centrais de triagem para o processo de 

reciclagem. 

Descarte incorreto 
de embalagens de 
agrotóxicos vai render 
multa

O Instituto Água e 
Terra (IAT) vai intensi-
ficar a fiscalização em 
relação ao descarte de 
embalagens vazias de 
agrotóxicos no Paraná.

Foi publicada no Diá-
rio Oficial do Estado a 
portaria 116/23, nes-
ta segunda-feira (13), 
que estabelece aplica-
ção de multas para o 
produtor que não fizer 
corretamente a tríplice 
lavagem dos recipientes 
com água limpa ou não 
entregar o material nos 
postos de recolhimento 
para encaminhamento 
às Centrais de Recebi-
mentos de Embalagens 
no Estado, a chamada 
logística reversa.

Conforme a porta-
ria do IAT, o valor da 
multa tem base no Art. 
62 do Decreto Federal 
6.514/2008, de R$ 5 
mil ao produtor e mais 
R$ 100 por embalagem 
vazia descartada incor-
retamente. A destinação 
incorreta dos materiais 
vazios causa intoxica-
ções à população e da-
nos ao meio ambiente. 
O Paraná conta atual-
mente com 12 centrais 

e 58 postos de recebi-
mento das embalagens 
de agrotóxicos.

Até agora, a ação do 
Estado era de conscien-
tização e orientações ao 
produtor na ocasião da 
compra, de como lavar 
e onde entregar a em-
balagem, bem como do 
prazo para esses proce-
dimentos.

Este trabalho era feito 
pelo antigo Instituto das 
Águas, que não tinha o 
poder de autuar. "Com 
a incorporação do Ins-
tituto das Águas ao IAT, 
que é órgão fiscalizador, 
com poder de polícia 
administrativa, estamos 
adotando todos os pro-
cedimentos para o cum-
primento da legislação 
vigente", explica o ge-
rente de Monitoramento 
e Fiscalização do IAT, 
Álvaro Cesar de Goes.

"Apertaremos a fisca-
lização e, com o apoio 
da Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná, 
queremos que a informa-
ção correta sobre esse 
procedimento chegue 
a todas as pessoas que 
usam esses produtos”, 
concluiu.

remanescentes de floresta 
no País, o Paraná ficou res-
ponsável pela coordenação 
dos projetos que envolvam 
a Mata Atlântica.

“O Paraná, na figura do 
governador Ratinho Junior, 
assume esse compromisso 
de coordenar os trabalhos 
referentes à Mata Atlântica. 
O bioma é muito impor-
tante para o nosso Estado, 
que conta com os maiores 
remanescentes da floresta 
preservados, uma área que 

Com informações da 
Agência de Notícias do 

Paraná

O Paraná está entre os 
estados que formam o Con-
sórcio Brasil Verde, iniciativa 
dos governos estaduais para 
enfrentar os efeitos das mu-
danças climáticas e reduzir a 
emissão de carbono no País.

O governador em exer-
cício Darci Piana participou 
nesta segunda-feira (13) 
da Assembleia Geral que 
formalizou a criação do 
consórcio, formado, neste 
primeiro momento, por 11 
estados que já confirmaram 
a adesão por meio de leis 
estaduais

Na ocasião, também fo-
ram aprovados o estatuto e 
a presidência do consórcio, 
que ficará a cargo do go-
vernador do Espírito Santo, 
Renato Casagrande. Uma 
nova assembleia deve acon-
tecer em 30 dias para dar 
novos encaminhamentos 
ao projeto.

Com 99% do seu terri-
tório inserido no bioma e 
com uma das maiores áreas 

Com participação e 
protagonismo do Paraná, 
Consórcio Brasil Verde é 
formalizado

Até o momento, Paraná e outros 10 estados já ratificaram a adesão ao 
Consórcio Brasil Verde.
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chega a quase 6 milhões 
de hectares”, afirmou Piana. 

Lançado em 2021, du-
rante a 26º Conferência das 
Nações Unidas sobre a Mu-
dança do Clima (COP26), o 
Consórcio Brasil Verde bus-
ca promover a cooperação 
dos estados para enfrentar 
as mudanças climáticas, 
além de colaborar com o 
cumprimento das metas 
assumidas pelo Brasil no 
Acordo de Paris, assinado 
em 2015.

Aproximando-se da 
etapa final da 2º Revisão 
Tarifária Periódica (RTP) 
da Sanepar, a Agência 
Reguladora de Serviços 
Públicos Delegados do 
Paraná (Agepar) abre nesta 
quarta-feira (15) a última 
consulta pública prevista 
para ser realizada ao longo 
deste trabalho. Desta vez, a 
temática está relacionada a 
questões referentes à recei-
ta da companhia, incluindo 
Base de Ativos Regulatória 
(BAR), Quota de Deprecia-
ção Regulatória, Receita Ve-
rificada, Receita Requerida, 
entre outros.

Os documentos, elabo-
rados pela equipe técnica 
da Agência, estarão dispo-
níveis para consulta no site 
www.agepar.pr.gov.br, onde 
também está disponível o 
formulário online para envio 
de contribuições.

Qualquer cidadão, in-
dependentemente de sua 

Última consulta pública para 
revisão tarifária da Sanepar 
começa nesta quarta

formação acadêmica ou 
atividade profissional, pode 
participar, enviando su-
gestões, críticas e questio-
namentos sobre os temas 
da consulta. O prazo para 
participação se encerra no 
dia 30 de março. Após a 
consolidação das contribui-
ções desta consulta pública, 

a 2º RTP entra em sua etapa 
final, com uma audiência 
pública, em data a ser de-
finida, para apresentação e 
debate a respeito da nova 
tarifa e da proposta de es-
trutura tarifária. Concluída 
a RTP, será homologado o 
reajuste anual do serviço 
de saneamento no Paraná.
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O Paraná completou três 
anos desde as primeiras 
confirmações de casos de 
Covid-19. De lá para cá, a 
luta foi bastante árdua, com 
perdas de vidas, direciona-
mentos emergenciais de re-
cursos, medidas de restrição 
de circulação da população e 
transformações no dia a dia 
de todos.

Neste período, os inves-
timentos do Governo do 
Estado na retaguarda contra 
a pandemia bateram R$ 1,7 
bilhão, a partir de distintas 
fontes de recursos. De ma-
neira direta, o Tesouro do 
Estado empenhou R$ 754,9 
milhões. O restante se deu 
em repasses transferidos 
pela União, por meio do Sis-
tema Único de Saúde (SUS), 
doações e outras fontes de 
arrecadações.

Os recursos foram aplica-
dos de maneira descentrali-
zada e com caráter perma-
nente, o que tirou do radar 
do Estado os hospitais de 
campanha, de lona. Houve 
investimento para construção 
de hospitais de alvenaria, 
abertura e remanejamento de 
leitos clínicos especializados 
e apoio direto a hospitais 
privados e filantrópicos.

Atualmente o Estado co-
lhe os frutos de um robusto 
legado estrutural. Para o se-
cretário de Estado da Saúde, 
César Neves, a priorização 
do investimento em unida-
des definitivas, em oposto a 
postos provisórios, garantiu 
resultados que começam a 
ficar muito claros.

“No Paraná não tivemos 
hospitais de lona. Optamos 

por investir na estrutura 
própria e expandi-la, sendo 
os maiores exemplos dessa 
estratégia os três hospitais re-
gionais, de Ivaiporã, Telêmaco 
Borba e Guarapuava. Essas 
unidades, à época entregues 
seis meses antes do previsto, 
foram um marco no enfrenta-
mento à pandemia e hoje se 
tornaram referência em suas 
regiões”, reforçou

Outro legado deixado 
pelos investimentos do Go-
verno do Estado aconteceu 
pela abertura de novos lei-
tos, um grande avanço na 
capacidade de atendimento 
à população, principalmente 
em cidades que não tinham, 
como Goioerê, Colorado, 
Assis Chateaubriand, Cho-
pinzinho, Cerro Azul, Missal, 
Nova Aurora, Astorga e Santo 
Antônio da Platina. 

Estado investiu R$ 1,7 
bilhão no combate à 
pandemia

Ratinho Junior 
apresenta potenciais 
do Paraná na Coreia 
do Sul

Com informações da 
Agência de Notícias do 

Paraná

A missão internacio-
nal liderada pelo go-
vernador Carlos Massa 
Ratinho Junior chegou 
à Coreia do Sul. Nesta 
segunda-feira (13), a co-
mitiva se reuniu, em Seul, 
com a diretoria do grupo 
Green Cross, uma das 
principais corporações 
farmacêuticas coreanas, 
que produz de testes, 
medicamentos, vacinas 
e outros equipamentos 
e insumos para as áreas 
de saúde e laboratorial.

Com quase 60 anos 
de atuação e faturamento 
anual de US$ 1,5 bilhão, a 
companhia tem interesse 
em entrar no mercado 
nacional, através de join 
ventures com empresas 
brasileiras para a im-
plantação de uma planta 
de fabricação de testes 
diagnósticos e medica-
mentos genéricos.

O Paraná, que conta 
com importantes polos 
farmacêuticos instala-
dos nas regiões Oeste 
e Norte, reúne todas as 
condições para se tornar 
o hub da Green Cross no 
País. “Estamos em posi-
ção privilegiada no mapa, 
próximo aos maiores 

mercados consumidores 
da América do Sul, e com 
uma infraestrutura de 
qualidade, que permite 
acessar com facilidade 
os grandes centros”, 
explicou Ratinho Junior.

“Outro destaque é 
para a qualificação dos 
nossos profissionais. O 
Paraná conta com sete 
universidades estaduais, 
com campus espalhados 
por todas as regiões, que 
além de formar profissio-
nais capacitados, tam-
bém atuam em sinergia 
com o setor produtivo”, 
afirmou o governador. 
“Além disso, o Instituto 
de Tecnologia do Para-
ná (Tecpar) tem grande 
expertise na produção 
de medicamentos, o que 
contribui para que o Es-
tado seja um dos polos 
farmacêuticos do Brasil”.

Entre os produtos 
fabricados pela Green 
Cross estão testes para 
Covid-19, Influenza e 
Chikungunya. A com-
panhia também foi a 
primeira a desenvolver 
uma vacina contra a 
febre hemorrágica e o 
segundo imunizante do 
mundo contra varicela. 
Além disso, a empresa 
também fabrica medi-
camentos para doenças 
raras, como hemofilia.

Com o cenário da pandemia estabilizado, Paraná tem legado de 
investimentos que beneficiam a saúde pública.
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Antes do início da pande-
mia o Paraná possuía cerca 
de 1,2 mil leitos de UTI gerais 
no SUS. Para atendimento à 
Covid-19, em poucos meses, 
o Governo mais que dobrou 
este número, criando mais 2 
mil leitos exclusivos para a 
doença no pico da crise sani-
tária. Hoje, estão à disposição 
dos paranaenses em torno e 
3,2 mil leitos UTI.

Em paralelo com a fase 
mais aguda da ocupação 
de leitos, o Paraná também 
investiu em treinamento, 
geladeiras, seringas e toda 
a estrutura necessária para 
a distribuição de imunizan-
tes e aplicação célere na 
população. Com o avanço 
da doses, a doença foi con-
trolada, permitindo inclusive 
a retomada da normalidade 
sem máscaras.
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PCPR prende casal 
por violação de direito 
autoral em ação contra 
pirataria

Com informações 
da SESP

A Polícia Civil do 
Paraná (PCPR) pren-
deu um homem de 31 
anos e uma mulher de 
32 (casal) em flagrante 
por violação de direito 
autoral, nesta terça-fei-
ra (14), em Curitiba. A 
ação faz parte de uma 
mobilização internacio-
nal coordenada pelo 
Ministério da Justiça 
e Segurança Pública, 
por meio da Secretaria 
Nacional de Segurança 
Pública e polícias civis 
dos estados.  

Durante a ação, fo-
ram apreendidos equi-
pamentos eletrônicos, 
celulares, notebooks e 
computadores que au-
xiliarão no andamento 
das investigações. A 
operação aconteceu 
simultaneamente nos 
estados de Pernambu-
co, São Paulo, Paraná, 
Minas Gerais, Rio Gran-
de do Sul, Bahia, Ceará 
e Rio de Janeiro. Foram 
cumpridos mandados 
de busca e apreensão, 
bloqueio e/ou suspen-
são de sites e aplicati-
vos de streaming ilegal, 
desindexação de con-
teúdo em mecanismos 
de busca e remoção 
de perfis e páginas em 
redes sociais.  

A ação integrada 
no combate à pirataria 
online de conteúdo 
audiovisual, jogos e 
músicas foi deflagrada 
com a colaboração da 
embaixada do Reino 
Unido no Brasil, do 
Instituto Nacional de 

Defesa da Concor-
rência e Propriedade 
Intelectual do Peru, por 
meio da Direção de Di-
reito de Autor, além da 
cooperação de asso-
ciações de proteção da 
propriedade intelectual 
no Brasil.  

A Operação 404.5 
está alinhada com os 
objetivos e diretrizes da 
Estratégia Nacional de 
Propriedade Intelectual 
(ENPI), do Ministério 
do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio 
e Serviços, que visa 
promover maior segu-
rança ao ambiente de 
propriedade intelectual 
no Brasil. O nome da 
ação faz referência ao 
código de resposta do 
protocolo HTTP para 
indicar que a página 
não foi encontrada ou 
está indisponível. Essa 
é uma das principais 
ações da operação: 
tornar indisponíveis os 
serviços criminosos 
que violam os direitos 
autorais das vítimas. 

Essa é a quinta fase. 
Estão sendo bloquea-
dos 72 domínios de-
dicados à violação de 
direitos autorais no 
Peru, 25 no Reino Uni-
do, e, no Brasil, 102 sites 
ilegais de streaming e 
jogos, 63 aplicativos de 
música, 128 bloqueios 
dinâmicos de domínios, 
além do bloqueio de 
seis canais de aplica-
tivo de mensageria, 
que contavam com 
mais de 4 mil inscritos 
e eram utilizados para 
distribuição de músicas 
ainda não lançadas.  

Diante disso, o cadá-
ver foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal 
(IML) para necropsia e 
identificação, e o resul-
tado deve ser emitido 
nos próximos dias.

De acordo com a Polí-
cia, há a possibilidade do 
crime ter envolvimento 
de traficantes locais. 
Havia lesão compatível 
com golpe de arma bran-

Na última segunda-
-feira (13), familiares de 
um jovem desaparecido 
desde o dia 9 de feve-
reiro resolveram iniciar 
uma busca em uma 
região de mata na rua 
Sabiá, no bairro do Ana 
Rosa ll, em Colombo.

A esperança em en-
contrar o ente desapare-
cido se transformou em 
pesadelo no momento 
em que um cadáver foi 
localizado em uma cova 
rasa, onde se via so-
mente os pés da vítima. 
A Polícia foi acionada, 
juntamente com o Cor-
po de Bombeiros, para 
averiguar a situação.

Com a chegada dos 
órgãos competentes, foi 
constatado pás, vesti-
mentas da vítima e terra 
revirada.

Não foi possível afir-
mar que se tratava do 
homem desaparecido 
no momento da retira-
da do corpo, apesar de 
alguns familiares não 
terem dúvidas.

Família busca por parente 
desaparecido e encontra o 
corpo enterrado em matagal

Família acredita que corpo localizado em cova rasa em área de mata no Ana 
Rosa II é de jovem desaparecido há mais de um mês
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Investigadores da Delegacia do Alto Maracanã permanecem sobre o caso, 
buscando a captura dos demais envolvidos no crime.
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ca nas costas da vítima. 
A investigação agora 
fica na competência da 
Delegacia do Alto Ma-
racanã.

Informações que pos-
sam ajudar na resolução 
desse crime podem ser 
feitas de forma anônima 
pelo telefone 197, cen-
tral de atendimento da 
Polícia Civil, ou pelo 181 
Disque Denúncia.

Na manhã do último dia 
8, policiais civis da Dele-
gacia do Alto Maracanã 
cumpriram mandado de 
busca e de prisão contra o 
principal suspeito pelo as-
sassinato da jovem Sabrina 
Ponciano, atingida por um 
disparo na cabeça no dia 
2 de fevereiro.

O autor do crime seria 
um homem de 23 anos, e 

Polícia civil prende principal 
suspeito pelo assassinato 
de Sabrina Ponciano

a motivação seria vingan-
ça. O atirador residia em 
Almirante Tamandaré, e na 
casa dele foram encontra-
dos entorpecentes, como 
crack, cocaína e maconha, 
além da roupa utilizada no 
dia do crime.

A Polícia Civil trabalha 
agora para identificar os 
outros partícipes do crime. 
Na noite em que a jovem 

foi baleada, ela teria sido 
tirada a força de uma 
boate na Rodovia da Uva, 
no bairro Roça Grande, 
por quatro indivíduos. Ela 
estava trabalhando no 
momento da abordagem. 
Segundo testemunhas, 
houve discussão entre a 
vítima e o atirador antes 
do disparo.

Baleada na cabeça, Sa-
brina foi encaminhada em 
estado gravíssimo ao Hos-
pital Cajuru, mas acabou 
morrendo três dias depois. 
Na ocasião, os investigado-
res recolheram imagens de 
câmeras de segurança na 
região, que ajudaram nos 
trabalhos de investigação.

Testemunhas que têm 
informações que possam 
ajudar na identificação e 
captura dos demais en-
volvidos podem buscar 
a Polícia Civil, de forma 
anônima e sigilosa, pelos 
telefones 197 ou 181 Disque 
Denúncia.

Objetivo é desarticular grupos e pessoas que fornecem sinais piratas 
de televisão e streaming, o famoso “gatonet”.
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No mês de março é lem-
brado o Dia Mundial de Com-
bate ao Sedentarismo (10/3). 
Para marcar a data, a Secreta-
ria de Estado da Saúde (Sesa) 
divulgou um alerta sobre os 
perigos de uma rotina sem 
atividade física. Segundo da-
dos da Organização Mundial 
de Saúde (OMS), mais de 20% 
da população mundial adulta 
e 80% dos adolescentes são 
inativos fisicamente.

Isso significa que um em 
cada quatro adultos e quatro 
em cada cinco adolescen-
tes não praticam atividades 
físicas regulares. O objetivo 
da data é justamente o de 
conscientizar a população 
sobre os riscos de uma vida 
sedentária, além de incentivar 
a prática regular de exercícios, 
seja qual for a modalidade. 
Caminhadas frequentes, por 
exemplo, são o suficiente para 
tornar a pessoa ativa.

No Paraná, em 2019, de 
acordo com a Pesquisa Na-
cional de Saúde (PNS), 40% 
dos adultos acima dos 18 anos 
foram considerados insufi-
cientemente ativos. No caso 
dos adolescentes entre 13 e 
17 anos, segundo dados da 
Pesquisa Nacional de Saúde 
Escolar (PENSE), o percentual 
ficou em 3,8%.

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Saúde, Cesar 
Neves, pessoas sedentárias 
têm maior risco de desen-
volver doenças crônicas. “A 
falta de atividade física reduz 
o metabolismo e prejudica a 
capacidade do organismo, 
podendo aumentar o risco de 

mortalidade pelo surgimento 
e agravamento de doenças 
cardiovasculares, câncer, dia-
betes e obesidade. Por esse 
motivo é muito importante 
manter uma rotina física ativa, 
com práticas regulares”, disse.

Segundo uma pesquisa 
realizada em 2019 pelo Ins-
tituto Nacional de Ciência e 
Tecnologia da Universidade 
Federal Fluminense (UFF-RJ), 
no Brasil o impacto econô-
mico da inatividade física 
de brasileiros, em diferentes 
regiões do País, representou 
um gasto de cerca de R$ 300 
milhões ao Sistema Único de 
Saúde (SUS) em internamen-
tos decorrentes de doenças 
crônicas.

“As doenças crônicas 
representam uma alta par-
cela de internações pelo 
SUS. Portanto, a redução na 
prevalência de inatividade fí-

Secretaria da Saúde 
alerta para os riscos de 
uma vida sedentária

Vacinação contra 
a Mpox começa em 
março

Com informações
da Agência Brasil

A vacinação contra a 
Mpox começa em março. 
O Ministério da Saúde in-
forma que vai distribuir 47 
mil doses da vacina contra 
a doença aos estados e ao 
Distrito Federal.

Segundo a pasta, os 
imunizantes serão en-
viados de acordo com o 
andamento da vacinação e 
com as demandas de cada 
unidade federativa. A data 
do início da imunização 
ainda não foi definida.

Nessa primeira fase, 
terão prioridade pessoas 
com maior risco de evo-
lução para as formas 
graves como, por exem-
plo, portadores do vírus 
da Aids e profissionais de 
laboratórios. De acordo 
com o Ministério da Saúde, 
esse público-alvo inicial 
representa cerca de 16 mil 
pessoas.

Além desses, também 
está prevista a vacinação 
para pessoas que tiveram 

contato direto com os flui-
dos e secreções corporais 
de casos suspeitos ou 
confirmados para a mpox.

O ministério também 
informou que a estratégia 
e o público prioritário para 
a vacinação foram acor-
dados com os estados, 
municípios e o DF. Os 
casos da doença estão em 
queda em todo o mundo 
e no Brasil.

MPOX
A Mpox ou “varíola dos 

macacos”, como é popular-
mente conhecida, é uma 
doença viral, e a transmis-
são entre humanos ocorre 
principalmente por meio 
de contato com lesões 
de pele de pessoas infec-
tadas. A infecção causa 
erupções que geralmente 
se desenvolvem pelo rosto 
e depois se espalham para 
outras partes do corpo. Os 
principais sintomas envol-
vem febre, dor de cabeça, 
dores musculares, dores 
nas costas, linfadenopatia, 
calafrios e fadiga.

Recomendação para adultos é de pelo menos 150 minutos de atividade 
física moderada ou 75 minutos de atividade física vigorosa por semana. 
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Os imunizantes serão enviados de acordo com o andamento da 
vacinação e com as demandas de cada unidade federativa. 
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sica na população representa 
uma economia significativa 
de recursos orçamentários na 
saúde”, pontuou Neves.

NA PRÁTICA
A atividade física é definida 

como o comportamento que 
envolve os movimentos vo-
luntários do corpo, com gasto 
de energia acima do nível de 
repouso, promovendo inte-
rações sociais e com o am-
biente, podendo acontecer no 
tempo livre, no deslocamento, 
no trabalho ou estudo e nas 
tarefas domésticas.

Mover-se mais e permane-
cer menos em comportamen-
to sedentário é importante 
para o pleno desenvolvimento 
humano e para uma boa 
saúde, independentemente 
da idade, sexo, raça, etnia ou 
nível de condicionamento 
físico atual. 
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JOSINEL
DOS SANTOS - 14/03

SORAIA VIVIANE - 11/03

MARIA GLIR - 11/03

ANTONIO
RICARDO - 14/03

ZÉ VICENTE - 12/03

AMECIM

Parabéns, para o m
eu filho Josinel! Es

pero que o Senhor
 

ilumine diariamente os seus caminhos, que saúde nu
nca lhe 

falte e que receba pa
ra sempre o melhor de Deus em sua vida. 

Você é um filho muito amado e tenho certeza
 que as mãos de 

Deus estão constan
temente ao seu lado.

Muitas felicidades!

Felicidades, Viviane
! Que esta data sirva co

mo início de mais 

uma etapa na tua vida. E
tapa esta que deve v

ir acompanhada 

de muita saúde, amigos, felicidade, maturidade, conhecim
entos 

e acima de tudo muito amor aliado a prosperid
ade! Que sirva 

também como um momento de reflexão e su
peração dos feitos 

anteriores, fazendo 
de si um ser cada vez melhor! 

Felicidades, Maria! Fazer aniversár
io é um momento especial 

de renovação para
 sua alma e seu espírito, po

rque Deus, 

na sua infinita sabe
doria, deu à nature

za a capacidade de
 

desabrochar a cad
a nova estação e a

 nós capacidade d
e 

recomeçar a cada ano. De
sejo a você um ano cheio de amor 

e de alegrias. Parab
éns!

Parabéns, Antonio! Q
ue nesta data feliz, re

noves a esperança, 

com as bênçãos do Cria
dor! Porque a grand

e festança, é a 

vitória da vida, na al
egria merecida, que mais um ano avança. 

Feliz aniversário, ao
 nosso Secretário d

o Meio Ambiente, Zé 

Vicente! Que Deus lhe dê tud
o que você precisa

 e te faça 

feliz, não só hoje, m
as todos os dias de 

sua vida. Parabéns!

Neste domingo (12) tive a honra
 de estar presente no

 5° Mega 

Evento Cultural da 
AMECIM, junto com as nossas Misses 

Evelyn, Maria Eduarda, Heloy
se e do Mister Colombo Pedro. 

A festa teve show de prêmios, exposições e m
uita música 

para alegrar. Todos 
foram muito bem recebidos pela equ

ipe 

da associação e pel
o vereador Osmair Possebam. Parabéns, 

pelo sucesso do eve
nto!

Concerto de Abertura da Temporada OSP 
2023 acontece neste domingo (19) no Teatro 

Guaíra.
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A Orquestra Sinfônica do Pa-
raná (OSP) apresentará neste do-
mingo (19), às 10h30, um concerto 
em homenagem aos 150 anos de 
Sergei Rachmaninov, compositor 
de origem russa que segue influen-
te. Para executar o solo de piano 
de uma das peças, a orquestra terá 
a participação do pianista Cristian 
Budu. O concerto será no auditó-
rio Bento Munhoz da Rocha Neto 
(Guairão) e o ingresso terá preço 
único, de R$ 20,00.

OSP abre temporada celebrando os 
150 anos de Sergei Rachmaninov

ANIVERSARIANTES

A apresentação abre a tempo-
rada 2023 com uma homenagem 
póstuma a Rogério Krieger, um dos 
fundadores da OSP, que morreu em 
fevereiro. Será tocada uma compo-
sição feita por ele especialmente 
para a OSP. Em seguida, serão 
executadas duas peças de Ra-
chmaninov: Concerto para piano 
e Orquestra n° 2 em dó menor, Op. 
18 – com a participação de Budu; e 
Sinfonia n° 2 em mi menor, Op. 27.

“É uma sinfonia maravilhosa, 

com temas incríveis que a gente 
sai do teatro cantarolando”, diz o 
maestro Roberto Tibiriçá, regente 
titular, diretor musical e respon-
sável pela condução do concerto. 
“Vamos interpretar o concerto 
mais lindo para piano e orquestra, 
que é o número 2, com solo de 
Christian Budu, um dos maiores 
pianistas da atualidade não só do 
Brasil, mas do mundo também, e 
depois faremos a 2a Sinfonia de 
Rachmaninov”.
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e 33 segundos; e Thaliane 
Janaína Miranda da Cruz, 
vice-campeã nos 10 km fe-
minino da Marcha Atlética, 
com o tempo de 56 minutos 
e 57 segundos

Já as quatro medalhas de 
bronze foram conquistadas 
pelos atletas João Leandro, na 
prova do arremesso de peso, 
com a marca de 12,19m; Kim-

No último final de semana 
(11 e 12 de março), o município 
de Cascavel, no Oeste do 
Paraná, sediou o Campeonato 
Paranaense Loterias Caixa de 
Atletismo sub-20. Os atletas 
colombenses participantes 
do projeto "Pró-Futuro" foram 
destaque na competição, co-
lecionando medalhas.

Ao todo, eles conquista-
ram na primeira competição 
oficial do ano oito medalhas, 
sendo quatro de prata e 
quatro medalhas de bronze, 
além do troféu de quarta 
melhor equipe do Paraná no 
masculino.

As 4 medalhas de prata 
foram conquistadas pelo 
atletas Jorge Henrique Co-
lere Cordeiro, que sagrou-se 
vice-campeão nas provas 
do lançamento do martelo, 
com a marca de 51,14, e no 
arremesso do peso com a 
marca de 13,95m; Kauã Lucas 
Gasparin, vice-campeão nos 
10 km da Marcha Atlética 
masculina, marcando o tem-
po de uma hora, um minuto 

Atletas de Colombo 
se destacam no 
Campeonato Paranaense 
de Atletismo Sub-20

Com oito medalhas ao todo e o troféu de quarta melhor equipe do Paraná, 
colombenses mandaram bem nas disputas em Cascavel.
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Futsal feminino de Colombo jogou muito na Copa Penalty de Futsal 
Feminino 2023, disputada em Goioerê.
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berly Cristiny de Souza Assis, 
na prova do lançamento do 
martelo feminino, com a mar-
ca de 43,99m; Rayssa Ramos 
Vieira de Lima, no lançamento 
do disco, alcançando a marca 
de 34,38m; e os atletas Kelvin, 
Jorge Henrique, João Leandro 
e Kauã Lucas no revezamento 
4x100m, fazendo o tempo de 
51 minutos e 14 segundos.

Da última quinta-feira 
(9) até este domingo (12), 
as meninas de Colombo 
participaram da Copa Pe-
nalty de Futsal Feminino, 
promovida pela Federação 
Paranaense de Futebol de 
Salão, na cidade de Goioe-
rê, região Centro Ocidental 
do Paraná.

Nas três categorias 
disputadas, a equipe de 
Colombo esteve entre as 
três melhores. As meninas 
do Sub 15 foram campeãs, 
e a atleta Mariane foi a 
artilheira do campeonato. 

Por sua vez, o Sub 17 
ficou com o vice-campeo-
nato, enquanto as meninas 
do Sub 13 conquistaram a 
terceira colocação. Nesta 
categoria, a atleta Sabrina 
foi a artilheira.

A competição foi dis-
putada por equipes de 
Cafelândia, Cambé, Campo 
Mourão, Cascavel, Co-
lombo, Goioerê, Ivaiporã, 

Meninas de Colombo 
participam da Copa Penalty 
de Futsal Feminino 2023

Manoel Ribas, Medianeira 
e Toledo no Ginásio 10 de 
Agosto, e contou com apoio 
da Secretaria de Esportes 
de Goioerê.

Foi a primeira competi-
ção oficial de 2023, e marca 
o ponta pé inicial para as 

disputadas do Campeona-
to Paranaense de Base. A 
primeira categoria a entrar 
em quadra pelo Paranaen-
se será o Sub 20, que dis-
putará a primeira fase em 
Toledo, na região Oeste, 
nos dias 24 e 25 de março.

Brasil bate Uruguai na 
estreia da Copa América 
de beach soccer

Natação paralímpica: 
Brasil encerra etapa 
do World Series em 
primeiro

Com informações da 
Agência Brasil

O Brasil estreou com o 
pé direito na edição 2023 
da Copa América de beach 
soccer que é disputada em 
Rosário (Argentina), pois 
derrotou, neste domingo 
(12), o Uruguai por 6 a 2.

Na etapa inicial, a se-
leção brasileira abriu uma 
vantagem de quatro gols, 
que saíram dos pés de 
Benjamin Jr., Mauricinho, 
Zé Lucas e Brendo. No 
segundo tempo, a equipe 
de Marco Octavio diminuiu 
a intensidade, mas Edson 
Hulk ampliou a vantagem 
do Brasil.

O Uruguai conseguiu 
descontar com Miranda, 
em cobrança de falta. 
Porém, Brendo voltou a 

Com informações da 
Agência Brasil

A delegação brasileira 
encerrou a etapa do World 
Series de Lignano (Itália) 
de natação paralímpica 
na primeira posição do 
quadro de medalhas após 
a conquista de mais dois 
ouros neste domingo (12). 
Com isto o Brasil encer-
rou a competição com 13 
pódios (nove dourados e 
quatro prateados).

O primeiro ouro do 
Brasil neste domingo foi al-
cançado por Gabriel Araú-
jo nos 50 metros costas 
da classe S2 (comprome-
timentos físico-motores 

marcar, com um belo chute 
de primeira, para confirmar 
a vitória brasileira. No fim, 
os uruguaios fecharam o 
marcador com novo gol 
de Miranda.

“Fiquei muito feliz em 
poder marcar um dos 
gols do Brasil na nossa 
estreia na Copa América 
e no mesmo dia do meu 
aniversário. Dedico esse 
gol à minha família e ao 
torcedor brasileiro que 
está na torcida pela nossa 
seleção”, declarou Benja-
min Jr., que completou 29 
anos neste domingo.

A equipe canarinho vol-
ta a entrar em campo pela 
competição a partir das 
17h (horário de Brasília) 
da próxima segunda-feira 
(13). O adversário será a 
seleção peruana.

severos). O mineiro encer-
rou a prova em 54s82, para 
encerrar sua participação 
na competição com cinco 
primeiros lugares, além de 
bater o recorde mundial 
nos 50 metros borboleta 
e o recorde das Américas 
nos 50 metros livre.

A outra conquista bra-
sileira veio com Gabriel 
Bandeira, na prova dos 100 
metros borboleta da clas-
se S14 (para atletas com 
deficiência intelectual).

Agora, a seleção bra-
sileira de natação para-
límpica viaja à Inglaterra, 
onde disputa a etapa de 
Sheffield entre os dias 16 
e 19 de março.
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Brasil fica em 1º lugar no World Series de natação na Itália após mais 2 
medalhas de ouro no último dia.
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Morreu, no início da 
manhã desta terça-feira 
(14), o vereador Paulo Ce-
zar Heua, carinhosamente 
conhecido na cidade por 
Cezinha. Ele sofreu um 
infarto. Cezinha tinha 
46 anos e exercia o seu 
primeiro mandato como 
vereador de Colombo.

Nascido no bairro Roça 
Grande, Cezinha era mo-
rador do bairro Jardim 
Osasco. Entre outras ati-
vidades profissionais, ele 
se destacou ao atuar na 
área social do município 
como coordenador do 
Centro de Convivência no 
bairro e posteriormente, 
passou a atuar na direção 
de todos os centros de 
convivências de Colombo. 

Sempre um ativista 
das causas da terceira 

Morre aos 46 anos Cezinha Heua, um dos 
mais combativos vereadores de Colombo

Envolvido com causas sociais, Cezinha sempre colocou seu gabinete à 
disposição para auxiliar a população. 
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Cezinha Heua era um entusiasta da preservação do meio ambiente, e 
acreditava que os agentes públicos podem transformar a sociedade.
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Falecimento de Cezinha Heua gerou grande comoção na sociedade
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Cezinha estava no seu primeiro mandato como vereador e era atuante nos movimentos sociais.
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idade, sua presença era 
constante em todas as 
mobilizações que envolvia 
este público, o que o levou 
a disputar sua primeira 
em 2016, tendo uma ex-
pressiva votação ficando 
na primeira suplência em 
seu partido. 

Convidado a contribuir 
para a organização da po-
lítica do idoso na cidade 
de Campina Grande do 
Sul, teve papel destaca-
do na primeira gestão do 
Prefeito Bill Zanetti. 

Ao retornar a Colombo, 
retoma as atividades polí-
ticas e se lança na disputa 
de uma vaga na Câmara 
Municipal, sendo o único 
eleito no então PSL, hoje 
União Brasil. 

Outra atividade mar-
cante na sua comunidade, 

era a realização da Festa 
de Natal para crianças 
carentes. Na última edição 
as arrecadações benefi-
ciaram mais de três mil 
crianças. 

Entre suas bandeiras 
de luta, era um aguerrido 
reivindicador de melho-
rias na sua região e sem-
pre se posicionou como 
aliado para o atendimento 
das demandas sociais do 
município, com participa-
ção em vários debates e 
construções de entendi-
mentos. 

O velório acontece des-
de às 18h desta terça no 
Ginásio de Esportes João 
Heua, no Jardim Osasco, e 
o sepultamento acontece 
às 14h desta quarta-feira 
(15), no Cemitério do São 
Gabriel.

NAVEGUE TAMBÉM EM NOSSO SITE:

www. jornaldecolombo.com.br

A NOTÍCIA NA HORA CERTA


